Zeitschrift: Jahresbericht / Akademischer Alpen-Club Zürich

Herausgeber: Akademischer Alpen-Club Zürich

Band: 120-121 (2015-2016)

Artikel: Tourenziel Fritz-Pflaum-Hütte

Autor: Wäsle, Hansi

DOI: https://doi.org/10.5169/seals-825721

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 27.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

TOURENZIEL FRITZ-PFLAUM-HÜTTE

Auch ausserhalb der Schweiz gibt es Tourengebiete von unglaublicher Schönheit und Vielfalt, Einsamkeit und jegliche Art von Betätigung. Jeder von euch hat bestimmt schon vom Wilden Kaiser und den weltbekannten Kletterrouten gehört. Ich möchte euch, liebe Huttli, mit diesem Artikel kurz das Tourengebiet rund um die Fritz-Pflaum-Hütte im Wilden Kaiser vorstellen. Da ich den ehemaligen Hüttenwart dieser sehr einfachen Selbstversorgerhütte gut kenne, ergab es sich, dass ich zwischen 1999 und 2016 insgesamt 18 Mal auf der Hütte war. Üblicherweise besuchte ich die Hütte am Wochenende vom 1. Mai mit Ski und Ende Oktober zum Saisonschluss. Erlebt habe ich jegliche Facette von Aufstiegen: bei grösster Hitze, im tiefsten Winter, nachts bei schönstem Vollmond, im Regen, bepackt mit monströsen Rucksäcken für diverse Arbeitstouren mit Bohrhaken, Drahtseil, Benzin, Milch, viel Bier und Schweinebraten oder auch einfach mal ganz schnell mit Leichtgepäck. Nebst vieler Arbeit, um die Hütte instand zu halten, wurde eigentlich immer auch gut gegessen und gefeiert.

Da es rund um die Hütte praktisch kein Wanderziel gibt, ist die Gegend weitaus weniger überlaufen als zum Beispiel die Steinerne Rinne. Die klassischen Gipfelzustiege wie Ackerlspitze (2329m) oder Lärchegg (2123m) sind bereits mit Seilen gesichert und entsprechend wenig besucht. Eine Ausnahme hinsichtlich des Besucherstroms bilden jedoch die sonnigen

Wochenenden im Spätwinter. Dann finden sich durchaus mal 200 Skitourengeher ein, um die berühmten Kare rund um die Hütte zu befahren.

Die einfachste der mindestens vier Scharten (Schönwetterfensterl, Regalpscharte, Kleines Törl, Goinger Törl) ist das Goinger Törl. Steht man allerdings oben am Schönwetterfensterl, dann muss man schon einbis zweimal durchschnaufen, bevor man den ersten Schwung setzt. Ich selbst hatte das Glück, schon alle vier Scharten befahren zu können.

Nachmittags verschwinden in der Regel die Tagesgäste, und man hat das gesamte Kar für sich allein. Einfache Einsamkeit umgeben von wilden Felswänden – Erholung pur.

Alpin gibt es in der Region jede Menge klassische Routen zu klettern, die oft noch als eher wild einzustufen sind und nicht immer saniert wurden. Zusätzlich hatte Tom, der ehemalige Hüttenwart, über die Jahre viele Sportkletterrouten rund um die Hütte eingerichtet, und auch ich durfte mal einbohren, z.B. im Sektor Beautyfarm. Die Topos liegen auf der Hütte auf.

Die Hütte bietet Sommer wie Winter tolle Möglichkeiten und ist zu jeder Jahreszeit einen Besuch wert. Wer also mal Lust hat auf eine einfache Selbstversorgerhütte, fantastische Landschaft, abendliche Ruhe und Einsamkeit: Die weite Anreise aus der Schweiz lohnt sich durchaus.

Hansi Wäsle



